

Helge Ryggvik: la experiencia noruega en la industria petrolera

Por Verónica Benítez y Valeria Juárez

El pasado 27 de abril se llevó a cabo la presentación del libro *Construcción de una industria petrolera nacional calificada: la experiencia noruega*, por el autor Helge Ryggvik, investigador del Centro de Tecnología, Innovación y Cultura de la Universidad de Oslo.

Acompañado por Paolo Rosano, asesor político de la Embajada de Noruega en México, y de la señora Katarina Saætersdal, directora asistente del Departamento de Asuntos Internacionales y Europeos de la Confederación de Empresas de Noruega (NHO), Ryggvik comentó que la publicación de este libro se deriva del interés de Brasil por adoptar las políticas de la industria petrolera noruega. El autor subrayó que para muchos países europeos, Noruega es un modelo a seguir debido a su capacidad para la explotación de recursos como el petróleo, sin causar daños o perturbaciones a la sociedad. También mencionó el respeto que se tiene hacia los sindicatos petroleros en Noruega y el problema que se presentó en dicho país con la caída de los precios del petróleo.

Ryggvik recordó que durante los años noventa Noruega desarrolló diversas tecnologías para que los procesos en la industria petrolera fueran exitosos. Sin embargo, expresó que siempre se presentarán nuevos retos y, por consecuencia, el desarrollo de nuevas tecnologías debe ser constante.

En Noruega el petróleo es el producto de exportación más importante a nivel nacional. En 2013 representó una derrama económica muy por encima de otras industrias, incluida la pesca, una actividad que solía ser considerada la más importante del país.

El autor afirma que en su libro presenta el modelo noruego de la industria petrolera y el contexto en el que se diseñó, donde respeta



aspectos sociales que no deben dañarse. En pocas palabras, expresa en detalle la historia de éxito de la industria petrolera de Noruega.

Por último, Ryggvik comenta que entre Noruega y México existen diferencias importantes, como que en el primero está permitida la participación de compañías petroleras extranjeras, lo que sin duda promueve la competencia. Manifestó que en México esto no fue posible durante mucho tiempo.

Helge Ryggvik, investigador e historiador económico, realiza diversos estudios, de los cuales varios están relacionados con la industria petrolera en Noruega, con un enfoque de economía política, considerando como puntos importantes las relaciones de los seres humanos, la tecnología, la seguridad, el medioambiente y la salud. |

